



CONCEJO MUNICIPAL DE RIO BUENO

SESIÓN ORDINARIA

MIÉRCOLES 26 AGOSTO 2020

ACTA N°134

En Río Bueno a 26 de agosto 2020, siendo las 09:05 horas, se reúne el Concejo Municipal, bajo la Presidencia del Alcalde de la Comuna **Don Luis Roberto Reyes Álvarez**, y como Secretaria Municipal y Ministro de Fe **Doña Ana María Rebolledo Pincheira**.

1.-ASISTENTES

1.1.- CONCEJALES

SRTA. CAROLINA SILVA PEREZ

SR. DIEGO FLORES VERA

SR. NELSON SANTIBÁÑEZ VERGARA

SRA. NORMA BALDOVINO URIBE

SR. JAVIER ROSAS BOBADILLA

SR. JUAN UNIÓN BARRIENTOS

1.2.- FUNCIONARIOS MUNICIPALES

SR. ALVARO JARAMILLO KNOPEL, ASESOR JURIDICO MUNICIPAL-I. MUNICIPALIDAD DE RIO BUENO



PRIMER PUNTO DE TABLA

APROBACIÓN ACTA ANTERIOR

ALCALDE DE LA COMUNA, Muy buenos días a todos los presentes. Damos inicio a la sesión ordinaria de hoy miércoles 26 de agosto año 2020. Como Primer Punto de Tabla es la Aprobación del Acta Anterior, ¿existe alguna observación?

CONCEJAL NORMA BALDOVINO, alcalde, en la página 13 en relación a mi intervención referente al centro de eventos mapuches Leufu Pilmaiquen, sólo agregar que mencioné que ellos siempre estaban en compañía y apoyo de sus monitoras municipales.

ALCALDE DE LA COMUNA, sin más observaciones, se aprueba el acta anterior

SEGUNDO PUNTO DE TABLA

CORRESPONDENCIA

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL, Lectura a carta enviada por la Directora (S) Colegio Rural Crucero
“Señor Alcalde:

Junto con saludar, informamos al Honorable Concejo Municipal, lo siguiente:

El Equipo Directivo y técnico Pedagógico del Colegio Rural Crucero, está participando por cuarta vez del proceso ADECO (Asignación de Desempeño Colectivo), período en el cual hemos obtenido los siguientes resultados: el año 2017 evaluación Competente, año 2018 Destacado y el año 2019 nuevamente Destacado.



Esta Asignación de Desempeño Colectivo (Ley N° 19.933) regulada por el reglamento DECRETO N°176, corresponde a un incentivo del MINEDUC, al que postula el Equipo y Directivo con la finalidad de promover la mejora continua de las prácticas de gestión de un establecimiento educacional para el mejoramiento de los aprendizajes de sus estudiantes.

Conforme a la Ley 19.933, pueden postular los y las profesionales de la educación que se encuentren contratados o designados en calidad de titular para ejercer funciones directivas y/o técnico-pedagógicas en los establecimientos particulares subvencionados o públicos, administrados ya sea directamente por el Municipio, por Corporaciones Municipales o Servicios Locales de educación, que tengan más de 250 estudiantes matriculados al mes de marzo de cada año.

Adjuntamos el convenio suscrito que lleva por nombre “Desarrollo profesional docente a través de un plan de trabajo colaborativo para optimizar el uso de tiempos No Lectivos”, para su toma de conocimiento, el cual junto con dar continuidad al trabajo realizado en años anteriores, se enfoca a nuestra realidad educativa de acuerdo a las necesidades diagnosticadas y al contexto que vive el país actualmente, vinculándose al desarrollo profesional docente y a las prioridades de mejora del Colegio Rural Crucero.

Para su conocimiento y fines, atentamente,

María Cecilia Saldaña Sandoval

Directora (s)

Colegio Rural Crucero”

ALCALDE DE LA COMUNA, Acusamos recibo de esta carta, y felicitamos a Cecilia quién ha tomado el liderazgo del colegio rural Crucero. Si bien en la práctica no ha podido ejercer de manera presencial, pero si han tenido un muy buen trabajo como todos los establecimientos públicos de nuestra comuna. Esperemos que a final de año, si la situación sanitaria no cambia, podamos al menos cubrir un buen porcentaje de entrega del material pedagógico de acuerdo a cada nivel, de tal manera que el Ministerio tendrá el gran desafío de poder reconocer pedagógicamente, o saber cuál es la situación que vamos a tener en la realidad a nivel nacional. Es un tema bastante



complejo, y aprovecho también la oportunidad de poder compartir con los miembros del concejo municipal, respecto a las sugerencias que se están haciendo de un tiempo a esta parte, en relación al regreso de clases presenciales. Hemos sido absolutamente claros y hemos acordado no sólo con el jefe Daem, sino que también en reuniones de directores, se ha planteado por parte de los directores la decisión de los padres y apoderados, sobre la inconveniencia de enviar a sus hijos al colegio. A su vez, nosotros también la única consideración que hemos estimado oportuna, es resolver la situación de los octavos básicos y cuartos medios. Si las condiciones sanitarias así lo permiten, se podría evaluar clases presenciales para que cierran el ciclo particularmente estos alumnos, pero posterior a septiembre, tendría que ser desde la primera semana de octubre. También quiero referirme que ustedes han visto que al costado de la escuela Patricio Lynch se hizo una limpieza, pero quiero decir que hace más o menos medio año, el gerente de la empresa Ferosor estuvo presente para comunicar sus intenciones de generar una inversión importante en ese sector, lo cual se va a concretar.

TERCER PUNTO DE TABLA

VARIOS

ALCALDE DE LA COMUNA, comentarles que siento que el escenario que estamos enfrentando ahora ha sido el peor en este tiempo de pandemia. Creo que es impensado considerar que se puedan desarrollar actividades por el mes de la patria, más que nada, autorizar actividades de concentración masiva. Creo que en un par de semanas más podríamos evaluar la situación, en caso que se pudiera considerar alguna actividad protocolar controlada, en términos del aniversario de nuestro país.

CONCEJAL JUAN UNION, Alcalde, durante las últimas reuniones yo he sido quién ha insistido en que la señora Paula Hinojosa nos haga una presentación referente a la entrega de las cajas



solidarias. Aparentemente ella está con permiso por problemas familiares, lo cual se entiende, pero quisiera saber quién está a cargo de reemplazarla

ALCALDE DE LA COMUNA, por el momento es Jorge Loncomán, en calidad de apoyo y coordinación. Cualquier solicitud hacerla con el funcionario y Administración Municipal. De todas maneras el personal de Dideco está trabajando y recepcionando las ayudas.

CONCEJAL JUAN UNION, se entiende perfectamente alcalde la situación familiar que afecta a la señora Paula.

CONCEJAL JAVIER ROSAS, en la sesión anterior por problemas de conexión en mis Puntos Varios no quedó en acta las respuestas de Don Mauricio, pero él me envió un correo desde Secretaría Municipal para aclarar algunos puntos. Me señala que los caminos están en revisión para ser arreglados y conservados durante esta o la próxima semana. Lamentablemente los caminos siguen empeorándose más, no sé si ustedes han oficiado para que la conservación pueda ser más efectiva y eficaz, porque realmente están muy malos, y los conductores han aumentado precisamente cuando pasan de Trafún a Río Bueno.

ALCALDE DE LA COMUNA, efectivamente hemos tenido información, hoy hicieron conservación en Pindaco bajo, también hoy están trabajando en el sector de Cocule. Efectivamente el tramo de Trafún-Carimallín, no ha sido mantenido últimamente. Hemos conversado tanto con el Director Regional, cómo con el Director Provincial de Vialidad, están respondiendo en toda la provincia, y de a poco están llegando a la comuna, pero el tema de la global está bastante lento.

En la parte vecinal nosotros hemos estado visitando caminos, pero lo bueno es que está considerada la otra etapa del asfalto básico hasta el cruce Rucatayo Alto, la cuál considera todo lo que es Carimallín. Lo mismo que la otra tapa que es Champulli-Currallhue Grande. Esperemos que post septiembre tengamos inicio de algunas obras que son bastante importantes. Sigue en proceso de licitación el camino del tramo Crucero-Entre Lagos.



Estamos bien atentos sobre todo en la cartera pública que viene asociada al Ministerio de Obras Públicas, lo importante es que se sigan manteniendo a pesar de todos los recortes presupuestarios y las reasignaciones que hemos sufrido.

CONCEJAL JAVIER ROSAS, efectivamente hay trabajos en el sector Las Quemas, hacia Carimallín, esperemos que con el buen tiempo puedan realizar un buen trabajo

ALCALDE DE LA COMUNA, para una próxima reunión de concejo voy a invitar a que se sume el Director Regional de Vialidad, Andrés Fernández, para que podamos conversar algunos temas referentes a caminos, consolidar la cartera que viene para este año, y para el año 2021

CONCEJAL DIEGO FLORES, quisiera preguntar qué pasa con el tramo Marriamo-Trafún

ALCALDE DE LA COMUNA, sé que se va a asfaltar ahora, entiendo que están esperando el mejor clima de octubre

CONCEJAL NELSON SANTIBAÑEZ, mencionar que la gente reclama mucho por el camino de Trafún a Las Quemas-Carimallín, ya que se encuentra en un malas condiciones. También desde Chanco a Trafún, hay muchos hoyos en ese camino. Por lo tanto, encuentro muy bueno Alcalde que podamos invitar al Director Regional de Vialidad.

También no nos olvidemos de mencionarle el camino de Cruce Cayurruca a Puente Alto, el cual ya está terminado en 4.2 kilómetros,

Alcalde, quisiera saber si existe algún programa en el municipio relacionado al Sence

ALCALDE DE LA COMUNA, Omil lleva esa parte, ahora bien, la encargada Claudia Gómez se encuentra con prenatal, pero averiguaré quien la reemplaza. De igual manera, lo invito concejal, que cuando esté por la ciudad pase directamente a la oficina Omil, y pueda conversar



CONCEJAL NELSON SANTIBAÑEZ, no hay problema alcalde, lo haré. Otro camino que se encuentra en muy malas condiciones es el de El Melí-Vivanco

CONCEJAL DIEGO FLORES, mencionar que hay un programa de absorción de mano de obra que ha llegado a las municipalidades por intermedio de CONAF, tengo entendido que en La Unión ya llegó.

ALCALDE DE LA COMUNA, voy a averiguar, no tengo información, normalmente estos programas son de carácter regional. En relación a la comuna de La Unión, no sé si están retomando o sumaron más gente. Vamos a averiguar concejal

CONCEJAL DIEGO FLORES, hace unos días comentábamos con gente del área Salud, referente al furgón que busca a la gente que se dializa. Todos sabemos que es un furgón caro, y hoy está entrando a caminos vecinales que se encuentran en muy malas condiciones. Luchamos tanto por tener este furgón, que creo que se podría hacer un esfuerzo, y tener un vehículo de acercamiento

ALCALDE DE LA COMUNA, comparto esa preocupación concejal, queremos ver la posibilidad de algún móvil de acercamiento. Lo mismo sucede con la farmacia móvil, en época de invierno no la podemos llevar por caminos que están en malas condiciones. Se está viendo la posibilidad de invertir en la compra de un vehículo menor para ello

CONCEJAL DIEGO FLORES, también quiero solicitar autorización para realizar una reunión de la comisión de salud, quedamos a la espera de que andreita nos pueda dar una fecha para realizarla de manera virtual. Invitar al jefe del departamento de salud, administrador municipal, y demás funcionarios dentro del ámbito de la salud, para conversar respecto a varias temáticas que nos preocupan



CONCEJAL NORMA BALDOVINO, quisiera preguntar si el camión limpia fosa se encuentra operativo, o aún está en taller

ALCALDE DE LA COMUNA, me da la impresión que aún está en taller, no tengo certeza pero averiguaré

CONCEJAL NORMA BALDOVINO, enviar un saludo a Vilenka para que se recupere pronto. También un saludo a Paula por la situación que está pasando.

Quiero felicitar a Mauricio Reyes de la oficina de deporte porque hace unos días hizo un taller online, con el psicólogo y coach deportivo Rodrigo Cahuas. Tuvo bastante asistencia y fue todo un éxito.

Mencionar también, que hubo nuevamente un taller de turismo muy bueno a cargo de la Oficina Sernatur, a través del Programa Zonas Rezagadas, en donde participó la encargada de turismo Nathalie Carter, y también pude ver a Karina Bonvallet del Liceo Técnico. Mencionar que el viernes 28 continúa el taller, y sería muy bueno que Nathalie pueda difundir a los empresarios turísticos de la Comuna, ya que tendrá temáticas muy interesantes.

Quiero informar que ayer con el concejal Javier Rosas hicimos un recorrido por algunas calles de la comuna, y nos pudimos dar cuenta que hay gran cantidad nuevamente de microbasurales. Nosotros como el 15 de julio oficiamos, de hecho di lectura acá de una lista de microbasurales, de los cuales muchos de ellos permanecen aún, y ayer pudimos apreciar otros. Es un círculo de nunca acabar.

Pudimos apreciar que en calle Maipú a un costado del cerco del recinto penitenciario hay un montículo de basura. En Calle Esmeralda con Maipú, en la extensión de Calle Esmeralda hacia el cementerio. En calle Chorrillos esquina Esmeralda; calle Ejército Libertador, pasaje 15; calle Chorrillos con O'Higgins; Balmaceda con Aníbal Pinto; en la calle de ripio que está atrás de la calle Luis González, en población Fernando Rohr (ya casi convertido en basural); calle Los Laureles, en todo el entorno de la plazuela; calle Baquedano, antes de llegar a Ejército Libertador; Sargento Aldea hacia Ejército Libertador.



También informar que fuimos a plazuela Comandante Araya y necesita mantención. También quiero mencionar algo que ya es de manera reiterativa, respecto a la limpieza del foso que está en calle Victoria al llegar a San Martín.

Mi otro Punto Vario es para Don Álvaro, ya que quisiera saber en qué va la multa a CONAF, la cual viene del año 2016. Quisiera saber el avance de esa causa

ASESOR JURÍDICO MUNICIPAL, le reitero lo de siempre señora Normita. Esa causa la maneja CONAF, no nosotros. Lo que me había comentado el colega de CONAF, es que cuando quisieron notificar a la empresa hubo muchos inconvenientes para encontrarla, y cuando la encuentran hubo cuarentena total en Santiago. Hace unos días volví a consultar, y estoy a la espera de lo que me comenta él

CONCEJAL NORMA BALDOVINO, respecto a los microbasurales, este mismo listado se le hizo llegar a Don Mauricio Ovando, para que lo pueda coordinar con aseo y ornato.

ALCALDE DE LA COMUNA, vamos a darle curso concejal. Lo que estábamos bastante complicados, es que más que basura creo que deben ser escombros, como la gente se ha encontrado mucho más en sus casas, se han hecho limpiezas

CONCEJAL NORMA BALDOVINO, tal vez sería bueno hacer operativos de limpieza por sector alcalde

ALCALDE DE LA COMUNA, es lo que se conversó, una vez que terminemos con los caminos urgentes, vamos a buscar un fin de semana que nos permitan hacer un operativo

CONCEJAL NORMA BALDOVINO, en calle Lautaro, entre Lynch y Carlos Condell se está formando un pequeño microbasural. Igual lo dejo en la lista para que pueda ser limpiado



CONCEJAL JUAN UNION, alcalde, quisiera consultar cómo estamos con el tema de la pandemia en nuestra comuna, ya que es un tema que realmente preocupa a la comunidad

ALCALDE DE LA COMUNA, nos encontramos con una cantidad importante de activos los cuales están controlados. No he tenido mayor información de más casos positivos, pero lo que llamó la atención fue el caso de estos trabajadores agrícolas. No sé si es verídico o no, el foco del que se habla de Comandante Araya, porque ayer no aparecieron casos positivos, no sé hoy. Yo creo que podemos hacer un concejo extraordinario con la persona encargada que es Celia Vega, y poder compartir los criterios que se puedan, ya que hay otros que no se pueden hacer de manera pública, pero si hacemos una reunión privada podemos hablar de ciertos temas, obviamente respetando siempre la privacidad

CONCEJAL JUAN UNION, se habla también de personas del sector El Laurel ¿qué sabe usted al respecto alcalde?

ALCALDE DE LA COMUNA, hubo un par de trabajadores agrícolas contagiados, asociados al empresario Nicolás Vergara, pero fue por primer caso de Nolguehue

CONCEJAL JUAN UNION, alcalde con esta misma situación, no se ha pensado nuevamente sanitizar, como por ejemplo al terminal de buses y algunas calles de la comuna

ALCALDE DE LA COMUNA, hasta el mes de octubre concejal, por la lluvia no podemos hacerlo. Tuvimos reunión con los taxistas, y vamos a tener una reunión importante para prevenir lo que es primavera-verano. Respecto al terminal de buses, informar que sí se sanitiza, lo que pasa es que no se está dando a conocer, pero si se hace



CONCEJAL DIEGO FLORES, alcalde, respecto a Comandante Araya, ahí se apuntaba a varios jóvenes que nosotros conocemos, pero gran parte de ellos se hicieron el examen, y dieron negativo.

ALCALDE DE LA COMUNA, agradezco tu comentario Diego, ya que no hay que dejarse llevar por todos los comentarios, hacen mucho daño, estigmatizan a una familia y a un barrio

CONCEJAL NELSON SANTIBÁÑEZ, alcalde quiero informar que estamos en conversación con la funcionaria Nathalie Carter, encargada de la oficina de Turismo, ya que hoy tendremos una reunión para programarnos y ver qué vamos a hacer de aquí en adelante.

CONCEJAL CAROLINA SILVA, dentro de mis Puntos Varios, solamente ratificar, y también complementar apoyando los Puntos Varios que han sido referentes a la mantención de caminos. Si bien ya lo he mencionado en sesiones anteriores, pero hoy quiero ratificar nuevamente, ya que ayer me contacte con las vecinas que tienen problemas con los callejones vecinales del sector Huinqueco y Litrán. Por favor, se solicita que al menos se haga una visita a terreno por parte de nuestro equipo de caminos, y puedan constatar la situación. Por de pronto, la situación del callejón Huinqueco, las personas de manera particular tuvieron que hacer un desembolso para hacer un recargue, pero dada la erosión del mismo callejón, fue poco. Por favor alcalde, poder mandar a alguno de nuestros equipos, obviamente dependiendo de la disponibilidad de tiempo de ellos, para que vean esta situación.

Junto con eso, una vecina, la misma que me alertó del microbasural en Quebrada Honda, me señala, y agradece que se haya puesto una especie de contenedor de madera. Si bien es pequeño, pero nuevamente es mal utilizado. En esto comparto la apreciación de mis colegas, la señora Norma y Don Javier, ya que hay un uso indiscriminado de sectores no aptos para depositar basura, en la cual las personas hacen un daño al medio ambiente, y a los habitantes de diversos sectores. Hacer un llamado a la comunidad para que seamos cuidadosos, responsables, y poder



comprometernos como una comuna más limpia, más amena, tanto en lo visual, medio ambiental, y social.

También me gustaría que se pudiese trabajar en conjunto con nuestra oficina de aseo y ornato, un plan de hermoseamiento de nuestros espacios públicos a nivel comunal, tanto para una situación de confortabilidad de nosotros mismos, como para todos los habitantes de Río Bueno. Creo que sería bueno partir por un catastro de nuestros espacios públicos, o área verde en el ámbito urbano, partiendo por nuestra Plaza de Armas. Si bien nuestra Plaza de Armas ha sido cuestionada y con ciertas problemáticas que están en análisis, según lo que usted alcalde nos indicó en sesiones anteriores, pero sería bueno dar un toque ameno a nuestra Comuna. Ojalá se pudiese considerar, en el entendido que nuestro proyecto presupuesto debe contemplarse ya para el mes de octubre, fortalecer tal vez la oficina de aseo y ornato en ese sentido, o también con los recursos que vienen suplementados del Gobierno Regional, tal vez se pudiese estudiar una línea en específico.

Muchas gracias Alcalde, son todos mis Varios

ALCALDE DE LA COMUNA, nosotros estamos a la espera de liberar esos recursos, así como ya lo hemos conversado en sesiones anteriores, incluso usted misma Concejala ha hecho mención de la mantención de los puentes. Se va a comenzar justamente por los puentes, ya que la pintura el año pasado quedó comprada, pero no pudimos ejecutar porque no tuvimos respuesta por parte del Consejo de Monumentos para que nos puedan autorizar, lo mismo que el Fuerte San José de Alcedia.

Sé que Viviana está pendiente y preocupada por el caso de Litrán, me da la impresión que lo fue a ver, no se ha podido solucionar porque estamos resolviendo otras emergencias de pacientes postrados. De todas maneras lo volveré a conversar con Viviana, para que pueda dar prioridad y pronta respuesta

CONCEJALA CAROLINA SILVA, muchas gracias Alcalde



CONCEJAL NELSON SANTIBÁÑEZ, alcalde, me quiero referir a lo que estaba señalando mi colega Carolina, en relación a las áreas verdes. Creo que nosotros debemos hacer un estudio a nivel comunal del sector urbano, y conversarlo con la oficina forestal regional, para nosotros ver que plantas queremos tener en las calles de nuestra Comuna, hacer unos pequeños parques donde hay áreas que se encuentran prácticamente sin ninguna área verde. Creo que debemos preguntar a la señora Susana Tapia, y trabajar en conjunto para decirle a la oficina forestal los árboles que nosotros queremos, debemos programarnos para ello.

ALCALDE DE LA COMUNA, vamos a compartir esta sugerencia con Susana

CONCEJAL NELSON SANTIBÁÑEZ, alcalde quisiera consultar en qué estado se encuentra el retén Cayurruca

ALCALDE DE LA COMUNA, se encuentra resuelto, desde el punto de vista jurídico están todos los antecedentes listos, firmados y a disposición de Carabineros de Chile. Ahora sólo falta que Carabineros entregue la señal en relación al plan de inversión, para poder reponer el retén.

Quien tiene todos los antecedentes es la señora Rosario, del comité de vigilancia Cayurruca, ella tiene toda la información

CONCEJAL CAROLINA SILVA, alcalde, solamente pensando en lo que señalaba en la sesión anterior la señora Ana María, sobre un estudio que se había realizado a razón de otro tema, pero me quedó dando vuelta, en relación a la baja de visitas que tiene nuestro Museo. Obviamente en situación de pandemia las visitas bajarán aún más, en este sentido y como iniciativa, tal vez sería bueno a través de nuestro Departamento de Cultura, en conjunto con el profesional, en caso que todavía contemos con él, don Oscar Muñoz. Pienso que se puede realizar un trabajo bonito, entre informativo, histórico y audiovisual, que haga una especie de compilado, y una visita virtual al museo, quizás también con nuestro equipo informático del municipio. Creo que sería un buen aporte a la cultura, sobre todo en el mes de la patria, también para las personas que no podemos



ir de manera presencial, pero si podemos visitarlo de manera virtual. El día de mañana cuando se levanten las restricciones, pudiese ayudar a incrementar, y dar mayor flujo de visitas a nuestro museo. También creo que se podría hacer una visita virtual a nuestros Monumentos Nacionales, tenemos tres puentes como Monumentos Nacionales, quizás contarle un poco a las nuevas generaciones con material virtual de qué se tratan nuestros Monumentos Nacionales, que trasfondo tienen, y cuál es el impacto cultural que tienen para nuestra Comuna

ALCALDE DE LA COMUNA, creo que es importante Concejal el tema que usted plantea. Estamos evaluando, y lo conversamos ayer con la agrupación de taxistas, de qué manera vamos a reactivar en primavera-verano, un plan de actividad de visita de espacios públicos cerrados, que nos garantice también un buen control. No sólo para el tema que usted plantea concejal, sino también considerando a los adultos mayores y niños. La idea es poder tener actividades entretenidas, y vamos a disponer de nuestros recintos deportivos cerrados, que se pueden controlar.

La problemática que pudiésemos llegar a tener, sería que lejos de pasar a la etapa 5, retrocedamos a la etapa 3. En ese sentido nos complicaría muchísimo, ya que las restricciones y libertades estarán mucho más complejas.

Estamos muy preocupados por los estudiantes, no los podemos seguir teniendo sus casas, pero debemos hacerlo de manera controlada. Con la directora de SERNAMEG hemos convenido poder retomar el programa 4 a 7, en donde una buena cantidad de madres van a poder trabajar.

CONCEJAL CAROLINA SILVA, alcalde, en la misma línea que usted acaba de señalar sobre la recuperación de espacios públicos, y sobre el reintegro de la vuelta a clases, lo cual claramente no es para nada recomendable, pero quisiera preguntar que va a pasar con nuestros estudiantes que necesitan actividades prácticas, refiriéndome en específico a nuestro Liceo Técnico Profesional, ¿se ha evaluado alguna situación o plan que pueda mitigar esta ausencia de clases prácticas?

ALCALDE DE LA COMUNA, le agradezco la consulta Concejal. Sé que están con un plan de contingencia, el cual abarca las horas prácticas que deben tener los alumnos de cuarto medio. En



ese contexto, depende también de lo que esté pasando externamente al proyecto educativo del Liceo Técnico, porque si las condiciones externas no están dadas, los niños no van a poder hacer su práctica. Están buscando una modalidad, y en la última conversación con el director, manifestó un plan que estaban desarrollando para poder cubrir esa necesidad, la evolución de esto no puedo compartirla, ya que no tengo mayor información, pero me puedo comprometer averiguarla, o incluso invitar al director para que pueda compartir esta preocupación.

CONCEJAL NELSON SANTIBÁÑEZ, alcalde, quisiera preguntar cuándo vamos a inaugurar la sede de Adulto Mayor en Cayurruca

ALCALDE DE LA COMUNA, desconozco si se encuentra recepcionada Concejal, dificultad que lo esté en este minuto. Evidentemente apenas se encuentre terminada y finalizada, se entregará inmediatamente, no necesariamente con una inauguración.

CONCEJAL NELSON SANTIBÁÑEZ, ¿viene con mobiliario?

ALCALDE DE LA COMUNA, a mi juicio debe traer como todas las sedes, en la cocina un lavamanos, y una combustión lenta. Quiero creer que es así, más allá de eso no me atrevería a decir que se encuentra con implementación.

CONCEJAL NELSON SANTIBÁÑEZ, en caso que no venga con implementación, me gustaría Alcalde que se pudiera hacer un proyecto para fondos regionales.

Con el alza del Cobre vienen dineros que no estaban contemplados en el país, hay dos mil millones de dólares que se deben distribuir en distintos Ministerios. Nosotros ya podríamos hacer gestión sobre eso, para que nos corresponda algo

ALCALDE DE LA COMUNA, todos sabemos que eso no depende ni siquiera de nivel regional, pero todos los recursos extras que vengan serán bienvenidos



CONCEJAL DIEGO FLORES, Alcalde, nosotros proyectamos un 6% sobre la subida del Fondo Común Municipal en el presupuesto 2020. Quisiera saber cuál es la realidad

ALCALDE DE LA COMUNA, sería irresponsable Diego que te pueda dar una cifra, prefiero que se haga un análisis financiero 2020, y proyección del año 2021, de acuerdo a los antecedentes que está entregando Subdere. Voy a invitar a Mauricio para que a lo mejor en una próxima reunión nos pueda hacer una presentación.

CONCEJAL DIEGO FLORES, claro Alcalde, la pregunta es ¿cuántos recursos menos nos van a llegar este año, y cómo vamos a ser afectados?

ALCALDE DE LA COMUNA, por lo mismo prefiero que alguien que entiende de números nos haga una presentación, así tenemos una información clara y concreta.

CONCEJAL DIEGO FLORES, Alcalde, ¿en qué etapa va la des municipalización?

ALCALDE DE LA COMUNA, no se habló más, se debe haber postergado

CONCEJAL DIEGO FLORES, por los antecedentes que hay alcalde, eso ha sido un fracaso en todos lados

ALCALDE DE LA COMUNA, efectivamente no ha dado resultados

Bien señores Concejales, sin más Puntos Varios a tratar, cerramos la sesión siendo las 10:59 horas